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ACTO DE PRESENTACIÓN DE LA CÁTEDRA UB- ANTONI ESTEVE I SUBIRANA DE INVESTIGACIÓN 
EN FARMACOLOGÍA 

Discurso en representación de la Fundación 

 

 

Rector Magnífico de la Universidad de Barcelona, Señor Decano de la Facultad de Farmacia y 
Ciencias de la Alimentación, Señora Directora de la Cátedra UB – Antoni Esteve i Subirana de 
Inves�gación en Farmacología, equipo de la Fundación y familiares del Dr. Antoni Esteve i 
Subirana - fundador de Laboratorios Dr. Esteve -. 

En nombre del patronato y del equipo, estamos contentos y agradecidos de poder presentar la 
Cátedra UB – Antoni Esteve i Subirana de Inves�gación en Farmacología. Una cátedra adscrita, 
precisamente, a la Facultad de Farmacia y Ciencias de la Alimentación de la Universidad de 
Barcelona, donde el Dr. Antoni Esteve i Subirana – que se encuentra en el origen de esta 
Fundación - se licenció en 1924 y donde, posteriormente, se doctoró, en 1932.  

A lo largo de su vida manifestó un firme compromiso hacia la ciencia, y en especial, hacia la 
farmacología poniendo el punto de mira en la calidad y en la inves�gación.   

Este compromiso lo desarrolló, desde diversas ver�entes, como emprendedor pero también 
como inves�gador, par�cipando en diversos proyectos de inves�gación, publicaciones e 
ins�tuciones cien�ficas (como por ahora, la Academia de Ciencias Médicas de Cataluña y 
Baleares, la Real Academia de Farmacia de Cataluña y el Ins�tut d'Estudis Catalans).  

Todo, con el obje�vo de generar y de transferir conocimiento en el ámbito de la farmacología.  

Esta inquietud por la inves�gación inspiró la misión estatutaria de esta Fundación creada en el 
año 1982 en un contexto económico y social en el que la inves�gación en Farmacología en 
Cataluña se desarrollaba, principalmente, de la mano de esta Universidad: la Universidad de 
Barcelona.  

En las primeras décadas de existencia, la Fundación funcionó bajo la dirección de Sergi Erill. Uno 
de los principales farmacólogos clínicos de nuestro país; catedrá�co de farmacología por esta 
Universidad que destacó por sus aportaciones en farmacología básica y clínica y en medicina 
interna. Publicó más de 120 ar�culos en revistas cien�ficas de primer nivel y una quincena de 
libros y monogra�as.  

La visión de Sergi Erill fue conver�r la Fundación en un espacio de encuentro donde expertas y 
expertos pudieran contrastar conocimientos y abrir nuevas líneas de inves�gación. Durante estas 
primeras décadas, destacaron inicia�vas muy vinculadas al mundo académico y muy 
comprome�das con una inves�gación de carácter innovador. Podemos destacar los simposios 
internacionales en farmacología que trataban temas diversos. También son destacables las 
mesas redondas que presentaban un cariz interdisciplinario.  

Desde la Fundación, hemos tenido siempre la fortuna de contar con el generoso apoyo de 
cien�ficos y colaboradores como Marcus Reidenberg y, más recientemente, Antoni Ribas, de la 
Universidad de UCLA. Ahora, precisamente, contaremos con la generosa par�cipación de Carlos 
Plata como miembro de la Comisión de Seguimiento de esta Cátedra, de quien, a buen seguro, 
conocerán su trayectoria profesional.   
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A día de hoy, la Fundación ha movilizado a más de 2.200 inves�gadores; ha publicado más de 
120 obras y ha promovido varios cursos dirigidos a inves�gadores y focalizados en áreas donde 
se detectó la necesidad de un cierto desarrollo para su óp�ma evolución profesional.  

Como se apuntaba, el papel de la Universidad de Barcelona fue determinante en la inves�gación 
en farmacología en Cataluña. En los años sesenta del siglo pasado, se produjeron una serie de 
factores que conllevaron la potenciación de la inves�gación en farmacología, por ejemplo, el 
impulso dado por la industria farmacéu�ca y por el sector privado.  

La evolución ha sido favorecer la inves�gación a través de la colaboración pública-privada pero 
los recursos inver�dos no son suficientes.   

En 2022, la inversión en Inves�gación en Cataluña fue sólo del 1,79% del Producto Interior Bruto 
1, por detrás de la media europea del 2,24% y del más del 3% alcanzado por países como Japón 
y Estados Unidos2.  

Por tanto, la colaboración publica-privada se manifiesta como una opción de progreso necesaria 
y desde la Fundación queremos adherirnos a esta tendencia mediante la creación de esta 
Cátedra. 

Apostamos por un marco de colaboración bien construido donde se pueda generar ciencia 
innovadora y aplicada siguiendo la trayectoria profesional marcada por el Dr. Antoni Esteve i 
Subirana que inspira el origen y misión de esta fundación. Y, por las razones expuestas, creemos 
que esta Universidad será un muy buen compañero de camino. 

Una parte del presupuesto de esta Cátedra podría ir des�nada, por ejemplo, a la captación de 
talento joven mediante la contratación de inves�gadores menores de 35 años. Pero el obje�vo 
no es sólo la generación de ciencia sino también la transferencia de conocimiento a través de 
diversos eventos cien�ficos parte de ellos dirigidos a expertas y expertos en el ámbito cien�fico 
de la farmacología. 

Tenemos muy presentes a todos los que, sin ningún �po de exclusión, han hecho y hacen posible 
el camino alcanzado por la Fundación: nuestro agradecimiento para todos ellos. 

Asimismo, nuestro agradecimiento a la Facultad de Farmacia y Ciencias de la Alimentación, al 
Departamento de Farmacología y a la Dra. Mercè Pallàs por haber apoyado la creación de esta 
Cátedra que nos permi�rá unir esfuerzos en la consecución de un reto común: contribuir de 
manera muy significa�va a la inves�gación en farmacología 

 

Muchas gracias a todos. 

 

Laura Gil-Vernet Esteve 

 

       En Barcelona, a 4 de diciembre de 2024 

 
1 htps://www.idescat.cat/indicadors/?id=ue&n=10141&tema=recer&t=202200  
2 Informe 2023 Fundación Catalana para la Inves�gación y la Innovación (página 56). 
htps://estatciencia.fundaciorecerca.cat/  
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